



# Jacques VAN AGT

Salésien de Don Bosco, prêtre

(27 décembre 1923 - 1<sup>er</sup> juillet 1997)

## BIOGRAPHIE

Jacques VAN AGT est né le 27 décembre 1923 à Lille. Il a eu 4 frères et 1 sœur. Il fait des études dans un pensionnat des Frères maristes à Peruwelz en Belgique à la frontière puis à Beaucamps-Ligny près de Lille. Il entre à l'Institut des Arts et Métiers (ICAM) à Lille, tenu par les Pères Jésuites. Pendant ses loisirs il fait le patronage à des jeunes de la banlieue lilloise. Il obtient le diplôme d'ingénieur en 1944. Il va à Maretz pendant 2 ans pour étudier le latin, étape indispensable alors pour celui qui se destine au sacerdoce. Le 2 septembre 1948 il entre au noviciat à La Guerche en Bretagne et prononce ses premiers vœux le 13 septembre 1949.

Il fait les études de philosophie à Villiers-Le-Bel 1949-1951. En 1951 il arrive à Saint Dizier pour son stage pratique et lance la section technique industrielle. En 1954 il rejoint Lyon Fontanières pour la théologie. Il est ordonné prêtre à la chapelle de l'ICAM à Lille le 19 mars 1958.

En septembre 1958 il revient à Saint Dizier mais en 1960 il part pour le Congo à Pointe-Noire reprendre une école technique. En 1962, il revient en France à Saint-Dizier où il continuera à développer la section technique.

Après 30 ans de présence à Saint-Dizier à l'âge de la retraite professionnelle il rejoint une communauté salésienne chargée d'une paroisse à Montier-En-Der dans le même département.

En 1993 il arrive à Paris à la communauté salésienne de la rue d'Aligre et continue chaque fin de semaine à rendre service dans les paroisses près de Pontoise. Très gravement malade il entre à l'Hôpital à la mi-mars et va passer le mois d'avril à Lourdes. Il revient dans sa communauté et doit être rehospitalisé le 28 juin à Pontoise où il décède le 1<sup>er</sup> juillet 1997.

## TÉMOIGNAGES

Un des neveux du Père VAN AGT, chirurgien à l'Hôpital de Dunkerque et diacre permanent a donné son témoignage à la fin de la célébration du 5 juillet 1997.

«Un prêtre dans une famille est source de grande richesse spirituelle et nous pouvons en témoigner. Ce qui nous marquait d'emblée chez l'oncle Jacques c'était sa bonne humeur et sa joie de vivre. Magistral organisateur de voyages de jeunes il emmenait ses nièces ou neveux avec ses élèves de Saint-Dizier. Avec lui nous avons appris à skier mais aussi nous avons prié à Lourdes et découvert la Grèce. Lors des grands événements familiaux heureux ou tristes, il était présent.»

«Le Père VAN AGT a été un salésien donné, proche des jeunes et fort investi dans la démarche éducative au titre de sa compétence professionnelle, de sa disponibilité permanente, de son savoir-faire, de sa créativité pédagogique et de cette manière souriante et profondément humaine qui accompagnait chacun de ses gestes et de ses initiatives.»

«Le Père VAN AGT à Saint-Dizier était plus souvent à l'atelier qu'à son bureau. Il vivait avec ses élèves qui voyaient ce prêtre mettre la main à la pâte. Il était un professeur excellent et admiré sachant s'adapter aux difficultés de chaque élève.»

«Dans le service paroissial il se révéla toujours très accueillant, très humble, très discret, trop discret parfois n'osant pas demander un service. Il préparait les célébrations liturgiques avec le plus grand soin. «

«D'une piété profonde mais sans ostentation il voulait confier la dernière étape de sa vie à Notre-Dame de Lourdes.»

# EXTRAITS DE L'HOMÉLIE DU PÈRE ALAIN BEYLOT, PROVINCIAL

1<sup>re</sup> lecture : Rm 14/7-9

Évangile : Jn 10/14-16

L'apôtre Paul, dans la lettre aux Romains, répond à la question : quel est le sens de notre vie ? Pour lui, le choix est clair : nous ne vivons pas pour nous-mêmes, nous vivons pour le Seigneur. Dans cette affirmation forte, nous retrouvons le choix fondamental de Jacques : vivre en religieux salésien, au service des jeunes, pour le Seigneur.

Pendant de nombreuses années, principalement à Saint Dizier, Jacques a servi les jeunes, dans le quotidien convaincu que la présence salésienne à l'exemple de Don Bosco permettait d'éduquer en évangélisant et d'évangéliser en éduquant comme le disent nos textes de référence.

Dans l'Évangile, Jean nous présente Jésus sous les traits du Bon Pasteur qui veut nous conduire à la vie.

Jacques, à sa façon, a été le pasteur de son troupeau. Il a conduit de nombreux jeunes au Seigneur, comme professeur comme éducateur. Mais il fut aussi pasteur en paroisses. Un pasteur très humble, très proche, très attentif à chacun.

Il y a quelques mois, Jacques est allé passer quelques semaines à Lourdes. Ce pèlerinage fut pour lui une expérience spirituelle forte au moment où la maladie se manifestait davantage à lui. La rencontre de Marie-Auxiliatrice lui redonna des forces spirituelles pour affronter son épreuve de santé et pour s'abandonner dans les mains du Seigneur.